

SUCESOS MUNDIALES

10 mil millones de Liras cobra Mussolini a España por su ayuda

La España Nacionalista, la España franquista, tendrá que pagar a la Italia musolinista, 10 mil millones de liras. Así dice un cable de la Prensa Asociada aparecido en "La Hora" del martes 23 de mayo:

ROMA, 23. — (P. A.)—La guerra civil española ha situado a Italia en el papel de acreedora y cobradora de deudas de guerra. El total de la deuda que la España nacionalista debe a Italia por los aviones, armamentos, municiones y otros auxilios que le proporcio-

nó, se eleva a 10.000.000.000 de liras. Al tomar las disposiciones para retirar a sus soldados, Mussolini ha tomado también medidas para cobrar. En parte, la deuda se pagará con materias primas, especialmente hierro y mercurio. Italia proyecta explotar con sus técnicos, trabajadores y transportes algunas minas de hierro españolas y unirse con España para controlar la producción de mercurio, ya que son las dos principales naciones productoras.

FUERZAS JAPONESES muestran MARCADAS señales de debilitamiento mientras las tropas chinas doblan su actividad

CHUNGKING, China.— Mayo. —(INC).— Los ejércitos combatientes chinos, en muchas batallas pequeñas, pero

efectivas, durante el mes pasado, han echado las bases para acciones más amplias y efectivas en el futuro.

Hasta cierto punto, marca un cambio en las operaciones militares. En todos los frentes hubo un efectivo acrecentamiento

de las actividades de las tropas chinas recapturando numerosas posiciones estratégicas de los japoneses, dando violentas batallas en las cercanías de ciudades grandes, en poder de los invasores, como fué el ejemplo de Canton.

El centro estratégico más importante en el Norte de China, Kaifeng, fué el objeto de tres ataques por las tropas chinas, quienes trabajaron en colaboración con unidades de guerrillas, en una táctica, cuya efectividad ha sido muy costosa al Japón.

En una información a la prensa, el General Li Tsung-jen, un jefe en el Frente Central, dijo: "A pesar de los éxitos, esto no puede ser llamado una contra-ofensiva general" del Ejército chino. Primero, solamente una pequeña parte del ejército tomó parte. Debe observarse que las operaciones chinas que están siendo transformadas en contra-ataques de las unidades chinas, están estrictamente coordinadas con el plan de una lucha prolongada y preparaciones por una contra-ofensiva general".

El análisis de este General, es aplicable no sólo para la parte del frente que él comanda, sino para todas las operaciones militares en toda la China.

El frente central tiene más de 300 millas de largo en la parte Sur del río Yangtse. Las cinco divisiones japonesas estacionadas allí, sufrieron fuertes pérdidas, al abrir los chinos sus operaciones de ofensiva en el mes de abril.

En toda la China, las pérdidas japonesas han sido, . . . . . 100.000 hombres muertos y heridos en las operaciones de ofensiva parcial durante el pasado mes. Es de imaginarse el efecto que tendrá una contra-ofensiva general contra el ejército japonés cada día más fatigado.

El Brigadier General Grung Nai-shay, dijo acerca de las tropas japonesas lo siguiente: "Las unidades de artillería japonesa, están siendo cambiados constantemente, transferidos de un sector a otro. En un sector donde la artillería japonesa al principio de la guerra, disparaba alrededor de 3.000 descargas por día, hoy no dispara más que un promedio de 100 al día, y solamente durante operaciones serias, llegan a disparar entre 500 y 700 descargas.

En esta época, ya los japoneses no tienen el suplemento necesario de bombas a su disposición. Y los soldados chinos saben que los soldados japoneses que mantienen las líneas no son ya aquellos duros veteranos de la guerra, que vinieron a China al principio de la guerra. Una gran parte de los nuevos soldados, son reclutas pobremente entrenados. Como parte de movilización de todas las fuerzas para una guerra prolongada contra el Japón, está el entrenamiento sistemático de las unidades regulares y de guerrilla. A los reclutas se les da entrenamiento militar en campos detrás de cada frente, mientras que en el frente, los soldados se les da entrenamiento en nuevas tácticas militares y equipos, defensa contra el gas, y otros requerimientos de las guerras modernas.

El movimiento partidista, que se desarrolló espontáneamente, PASA A LA PAG. SEIS —

EL PABELLON SOVIETICO

NUEVA YORK, Mayo.— El Pabellón de la Rusia Soviética, uno de los más grandes en la sección internacional de la Feria Mundial, fué abierto con una recepción a la prensa, en la cual muchos cientos de convidados fueron agasajados, pasando luego a visitar el pabellón y sus exhibiciones, y por último una comida en el restaurant, el cual será abierto al público.

La forma del pabellón es semi circular y las exhibiciones mismas presentan un cuadro de la vida diaria, trabajo y éxitos de los 170 millones de habitantes del pueblo Soviético en la primera tierra Socialista del mundo, reflejándose en este cuadro a la transformación de un pueblo atrasado, en un pueblo cuyos medios de vida cada día se mejoran, y cuyo volumen en la producción de industria ocupa el segundo puesto después de los Estados Unidos.

En el patio interior, el cual

está arreglado en anfiteatro, se levanta la estatua de seis pisos, que representa el espíritu de la clase trabajadora del Soviet. Esta estatua es la estructura más alta en toda la Feria.

Además de la estatua en el pabellón, hay otros grupos esculturarios. Uno de estos grupos representa tipos activos en la revolución de 1917, el otro representa grupos activos en la edificación del socialismo en la URSS. En frente de cada ala del edificio están las figuras de Lenin y Stalin y en la parte interior se pueden admirar banderas de las 11 repúblicas que forman la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, iluminadas por luces escondidas.

Los jóvenes soviéticos, ingenieros, maestros y técnicos que dieron explicación de las diversas exhibiciones fueron una verdadera ayuda para todos los visitantes y se pudo observar el orgullo bien fundado

en la FERIA MUNDIAL de NEW YORK

que los anima cuando explican los éxitos alcanzados por la Patria del Socialismo.

El Pabellón fué oficialmente

abierto por el Encargado de Negocios en los Estados Unidos, Hon. Constantin Iumansky. Mas de 1000 personas aten-

dieron estas ceremonias oficiales que incluyeron el Himno Nacional Americano y la Inter nacional.

Luchadores españoles en camino a la Unión Soviética

Una vez más la Unión Soviética ha dado ejemplos de su espléndida solidaridad hacia el pueblo español, recibiendo en su seno 61 refugiados que de

Oran han salido ya para la Unión Soviética en el barco "Lamorciere" vía Marsella.

Entre los luchadores españoles, se encuentran, Jesús Her-

nández ex-Ministro de Educación, Vicente Uribe, Ministro de Agricultura del Gobierno Republicano, y miembro a la PASA A LA PAG. SEIS

Importantes personalidades católicas francesas urgen firmar el Pacto Anglo-Soviético

PARIS, Mayo.— (ICN). — "No es Stalin, el que está en Viena y Praga. No fué Stalin el que cometió el acto de agresión contra Albania en Viernes Santo. Y para impedir que no se cometa un nuevo acto de agresión, que será la señal de una conflagración mundial, es seguro que el apoyo de la Unión Soviética, es absolutamente indispensable. Firmando el pacto Anglo-Soviético, se dará un gran cambio en el equilibrio de las fuerzas de Europa, y salvará definitivamente la paz".

Con estas palabras, George Bidout, escribe en el periódico

católico "L'aube" comentando sobre las nuevas etapas de las pláticas Anglo-Soviéticas, criticando la dilación del Gobierno Británico.

Tal vez nunca había habido tal unanimidad en la prensa francesa, representando la unanimidad del pueblo francés por una inmediata y rápida conclusión del pacto Anglo-Soviético, de asistencia mutua, sobre las bases de garantías recíprocas. Desde la izquierda, hasta la extrema derecha, la opinión francesa pide de que el gobierno haga la mayor presión posible sobre Cramberlain para cambiar esta actitud que está poniendo en peligro la paz Europea.

Aumenta en Italia el descontento

MILAN, Mayo.— (ICN).— In formaciones de las regiones industriales del Norte de Italia, revelan que el descontento de los trabajadores italianos ha aumentado desde la invasión de Albania. El costo de vida ha subido otra vez, el número de desocupados aumenta, y las actividades de la OVRA han sido suplantadas por la Gestapo. Para impedir que la opinión pública se dé cuenta de los acontecimientos internacionales, toda la prensa extranjera, es quitada de las tiendas, y nadie se atreve a pedir un periódico extranjero. La policía ha ordenado la denuncia inmediata de todos los que lean periódicos franceses.

La invasión de Albania ha sido un nuevo peso y muy pe-

sado para las fuentes económicas italianas. Debido a la actitud del pueblo de Albania, el ejército italiano no puede vivir con lo que consigue dentro del país. Por lo consiguiente, ropa y alimentos tienen que ser enviados a Albania, de Italia, lo cual es algo que se le quita a los trabajadores italianos. La movilización constante no es popular, y se registran protestas en todas las barracas, donde son llamados para registrarse. La llegada de tropas alemanas y oficiales de la misma nacionalidad solo ha aumentado la indignación. Especialmente en Milán, los soldados dicen que no están dispuestos a ir a la guerra en beneficio de los alemanes. humano es de los primordiales

La Salud

VALE MAS QUE EL DINERO

Las primeras lluvias

traen consigo

Fuertes RESFRIADOS

Prevéngase contra éstos tomando el insuperable

Curativo Pulmonar

ROMAN

de sabor agradable.

Estómagos débiles lo soportan con facilidad por no ser irritante.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

Bono Político Devuelto

De Cartago ha sido devuelto el bono N° 117. Damos las

gracias por esta ayuda.